
SAGRADA FAMILIA (Ciclo B) 
 
 Dentro de la octava de Navidad recordamos a la Sagrada Familia. Es algo lógico. 
Jesucristo, que es verdadero Dios y verdadero hombre, quiso nacer en el seno de una familia 
humana.  
 La intimidad de Dios es ser comunidad de vida y amor: Padre, Hijo y Espíritu Santo, en 
perfecta sintonía íntima y esencial, de memoria, de entendimiento, de voluntad, de amor. 
 Y el hombre, como es imagen y semejanza de Dios, también tiene en sus entrañas y en 
su ser más profundo esa manera de ser. Es lo que llamamos familia. 
 Es lógico que si Dios se hace hombre, lo haga en una familia. Hoy pues, la Iglesia nos invita 
a contemplar a Jesús, María y José, y nos los propone como modelos para nuestras familias, 
según el ser de Dios. 
 Por eso toda familia es sagrada: porque la familia humana refleja y hace presente esa la 
imagen de la intimidad de Dios, de la manera de ser de la Santísima Trinidad en la sociedad 
y en el mundo. No se puede pensar en un hombre que pueda ser feliz prescindiendo del 
modelo familiar. Muchas políticas actuales que intentan difuminar el concepto de familia, no 
buscan otra cosa que borrar de la conciencia y arrancar del corazón del hombre toda imagen 
y semejanza de Dios.  
 Porque la Iglesia, en el deseo y el proyecto de Dios para los hombres, más que una 
institución, no es nada más y nada menos que la familia de las familias, la gran familia de los 
hijos de Dios. 
 El bien de cada hombre pasa por el bien de la familia.  
 Satanás está en lucha contra Dios, pero como no puede directamente, presenta batalla 
en el hombre, donde quiere arrancar de su corazón esa imagen y semejanza de Dios. Y el 
hombre, sin esa imagen interior de hijo de Dios, pierde su dignidad, pierde su libertad, pierde 
su identidad, se deshumaniza, el hombre queda débil y confuso, y se convierte en un pelele 
con el que se puede hacer lo que se quiera. El hombre sin Dios, no es nada. La familia sin 
Dios, queda desprotegida, y el hombre expuesto a contraer cualquier enfermedad del cuerpo 
y del alma. La familia es absolutamente necesaria para el hombre y su integridad. 
 San Pablo nos exhorta a que la familia sea regida por la caridad. Sobrellevarse, perdonar, 
tener paciencia, ayudarse por amor... Ha sido instituida por Dios y se nos ha dado a cada uno 
como un regalo. Pero hay que luchar por conservarla. San Pablo, nos muestra de qué manera 
nuestra familia puede revivir la experiencia de Nazaret. Nos dice: «La palabra de Cristo habite 
entre vosotros en toda su riqueza». Ahí está todo el misterio y la solución a tantas 
desavenencias y la defensa de tantos ataques. Dejar que Jesús viva en medio de nosotros y 
que Él modele el corazón de cada uno, en constante diálogo con Él.  
 Jesús fue el centro de la Sagrada Familia, y también queremos que lo sea de la nuestra. 
Por eso, lo primero que hay que salvar ante cualquier amenaza, como hizo José, es al Niño. 
Si conservamos la fe y la vida de la gracia, nuestros hogares serán remansos de felicidad y 
modelo para tantos hombres y mujeres que, desorientados, buscan a quién imitar.  
 La Eucaristía nos ayuda a recolocar a Cristo en el centro de nuestras vidas y de nuestras 
familias, y a la vez, nos coloca nosotros mismos en el centro del Corazón de Dios. 
 Jesús, José y María, os doy mi corazón y el alma mía. Jesús, José y María, asistidme en mi 
última agonía. Jesús, José y María, en vosotros descanse en paz el alma mía. 
  



СВЯТА РОДИНА (Цикл В) 
 
 В октаві Різдва Христового ми згадуємо Пресвяту Родину. Це цілком логічно. Ісус 
Христос, який є правдивим Богом і правдивою людиною, хотів народитися в людській 
родині.  
 Близькість Бога полягає в тому, щоб бути спільнотою життя і любові: Отця, Сина і 
Святого Духа, в досконалій інтимній і сутнісній гармонії, пам'яті, розуміння, волі, любові. 
 І людина, оскільки вона є образом і подобою Божою, також має такий спосіб буття у 
своїй внутрішній сутності. Це те, що ми називаємо сім'єю. 
 Логічно, що якщо Бог стає людиною, то робить це в родині. Тому сьогодні Церква 
запрошує нас до роздумів про Ісуса, Марію та Йосифа і пропонує нам їх як взірець для 
наших сімей, відповідно до Божого буття. 
 Ось чому кожна сім'я є священною: тому що людська сім'я відображає і робить 
присутнім образ Божої близькості, спосіб буття Пресвятої Трійці в суспільстві і світі. 
Неможливо уявити собі людину, яка може бути щасливою без моделі сім'ї. Багато 
сучасних політик, які намагаються розмити поняття сім'ї, не мають на меті нічого іншого, 
як стерти зі свідомості і вирвати з серця людини всякий образ і подобу Божу.  
 Тому що Церква, в Божому бажанні і плані для людства, більше ніж інституція, є 
нічим більшим і нічим меншим, як сім'єю сімей, великою сім'єю Божих дітей. 
 Добро кожної людини проходить через добро родини.  
 Сатана бореться проти Бога, але оскільки він не може боротися безпосередньо, він 
бореться в людині, де хоче вирвати з її серця образ і подобу Божу. І людина, без цього 
внутрішнього образу Божої дитини, втрачає свою гідність, втрачає свободу, втрачає 
свою ідентичність, стає дегуманізованою, людина слабка і розгублена, стає 
маріонеткою, з якою він може робити все, що захоче. Людина без Бога - ніщо. Сім'я без 
Бога є незахищеною, а людина беззахисною перед будь-якою хворобою душі і тіла. 
Сім'я є абсолютно необхідною для людини та її цілісності. 
 Святий апостол Павло закликає нас, щоб у сім'ї панувало милосердя. Терпіти один 
одного, прощати, бути терплячими, допомагати один одному з любові? Це встановлено 
Богом і дано кожному з нас як дар. Але ми повинні боротися за його збереження. Святий 
Павло показує нам, як наша сім'я може пережити досвід Назарету. Він каже нам: "Нехай 
слово Христове перебуває між вами у всьому його багатстві". У цьому полягає вся 
таємниця і вирішення багатьох розбіжностей і захист від багатьох нападів. Нехай Ісус 
живе серед нас і нехай Він формує серце кожного з нас у постійному діалозі з Ним.  
 Ісус був центром Пресвятої Родини, і ми також хочемо, щоб Він був центром нашої. 
Ось чому перед обличчям будь-якої загрози, як це зробив Йосип, перше, що треба 
рятувати, - це Дитятко. Якщо ми збережемо віру і життя благодаті, наші домівки стануть 
притулком щастя і прикладом для багатьох чоловіків і жінок, які, дезорієнтовані, 
шукають когось для наслідування.  
 Євхаристія допомагає нам поставити Христа в центр нашого життя і наших родин, а 
водночас ставить нас самих у центр Божого Серця. 
 Ісусе, Йосипе і Маріє, віддаю вам своє серце і душу. Ісусе, Йосипе і Маріє, 
допоможіть мені в моїх останніх муках. Ісусе, Йосипе і Маріє, у вас упокоїться моя душа. 


